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La Source - Association d’Éducation Nouvelle 

CR du CA du 13 septembre 2018 

CR validé au CA du 18 octobre 2018 
 

Composition du Conseil d’Administration 2017/2018 
Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel 
AFAS : Hélène Beaufils (Trésorière de l’AFAS), Françoise Gros Lebecque, Michèle Hervieu (Présidente du CA AEN), Firouzeh 
Jallaud, Ingrid Leclercq (Trésorière de l’AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l’AFAS),  
APE : Sylvie Challier, Aurore de Fleurieu, Aude Landais, Lauren Vignat (Présidente de l’APE) 

Enseignants : Emilie Fischer, Christine Galié, Marion Stosser, 
Salariés AEN : Emilie Renaudin 
Elèves : Mila Broqué, Jonathan Kaluarachchige  
Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon  

Présents le 13 septembre 2018 
Yves Herbel, Tatiana Consiglio, Emilie Renaudin, Aurore de Fleurieu, Sylvie Challier, Aude Landais ; Lauren Vignat, 
Hélène Beaufils, Michèle Hervieu, Isabelle Perré, Charly Rossi, Emilie Fischer, Christine Galié, Marion Stosser,  
Mila Broque, Jonathan Kaluarachchige  

Excusés le 13 septembre 2018: 
Françoise Gros Lebecque, Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq, Jean-Louis Renard, Pierre Gentilhomme  
 

• Le CA se tient au lycée, où la première phase des travaux s’est terminée dans les temps prévus, la 
rentrée s’est déroulée normalement à la satisfaction de tous ! 
Visite des locaux et réunion au CDI. 

• Aurore de Fleurieu a prévenu les administrateurs qu’elle est présente pour la dernière fois au CA, 
une réorganisation personnelle et professionnelle ne lui laissera plus assez de disponibilité pour 
participer. 
Nous la remercions vivement pour son implication et les responsabilités qu’elle a prises en charge à 
différents postes de représentation de La Source au fil des années. 

 

1) Validation du CR du CA du 14 juin 2018 
 

Après quelques précisions, le CR du 14 juin 2018 est validé. 
 

2) Validation du calendrier des CA 2018/2019 
 

  Bureau  CA 

  11/10/18  18/10/18 

  29/11/18  06/12/18 

  24/01/19  31/01/19 

  21/02/19  14/03/19 

   AG 21/03/2019 

  16/05/2019  23/05/19 

  13/06/19  20/06/19 
 

 

3) Point sur la fin d’année 2017/18 et la rentrée 2018/19 
 

Fin d’année 2017/18 
100% de réussite au BAC.  
Ce beau résultat questionne l’AFAS et l’APE et nourrit longuement les échanges du CA : comment avoir 
une bonne lisibilité de la continuité des parcours scolaires sur l’ensemble des trois niveaux ? 
Le président de l’AFAS souhaiterait avoir des indicateurs sur le nombre d’élèves inscrits en 6ème qui 
obtiennent le BAC à La Source. 
Quels indicateurs ? 

 

L’équipe enseignante s’exprime longuement.  
 

Des échanges engagés par tous, ces premiers éléments émergent : 
• Se méfier d’une lecture statistique de petits nombres : les pourcentages ne sont pas représentatifs 
• La Source est un « petit » établissement, les effectifs élèves et équipes éducatives, garantissent des 

échanges faciles, une très bonne connaissance de chaque jeune. Ce qui favorise chez tous 
confiance, émulation et solidarité. 



2 

 

• Chaque élève est pris en compte dans son histoire singulière, accompagné spécifiquement par des 
équipes impliquées. 

• Les élèves sont accompagnés sur des « vrais » choix post BAC 
• La pédagogie facilite l’aisance orale, c’est un atout certain pour les épreuves du BAC. 
• Compte tenu de sa capacité d’accueil, La Source propose un choix limité de spécialités, des élèves 

poursuivent leurs parcours ailleurs 
 

Un ensemble de paramètres font sens et effet : 
• La démarche de recrutement des élèves  
• La facilité d’échanges et de communication entre tous les membres des équipes 
• La transmission des « anciens » (à toutes catégories de postes) aux nouveaux arrivants, des 

échanges qui s’instaurent au-delà de la matière spécifique ou du poste. 
• La mobilisation pour soutenir les enseignants qui ont des difficultés. Ceux qui n’adhèrent pas à la 

culture de La Source finissent par partir. 
• Le profil particulier de l’enseignant à La Source: enseignant et éducateur à la fois 
• Les relations avec les familles 
• Les relations des élèves entre eux 
• Une culture commune d’établissement 
• Chaque élève reçoit la même qualité d’attention 
• L’accompagnement des élèves prime sur la quête de 100% au BAC  
 

Attention à la dérive de l’évaluation systématique ! : 
Reconnaître que l’on ne peut pas faire avec tous et que parfois on passe à côté de certains élèves. 
Le projet doit rester collectif, la demande trop individualiste n’est pas réaliste. 
 

Si la question est de transmettre l’expérience de La Source mieux vaut privilégier la transmission par 
l’exemple aux écrits théoriques, ouvrir les portes, accueillir et donner à voir. 

 

Des monographies descriptives de parcours spécifiques d’élèves peuvent être une démarche de 
recherche et d’analyse de pratique constructive. 
 
Rentrée 2018/2019 

Niveau I 

La classe de maternelle a fait peau neuve, un bel espace a été réorganisé. 
 

Une nouvelle enseignante est arrivée en CE2, un recrutement de toute dernière minute nécessité par un 
arrêt maladie. Un accompagnement par deux enseignantes est mis en place, la bienveillance des parents 
pour la période d’adaptation de cette enseignante est attendue. 

Un passage à temps partiel recompose les effectifs et permet l’intégration d’une enseignante qui a déjà 
effectué des remplacements les années précédentes. 

Effectif élèves cette année : 275 
 

Niveau II et III 

Une belle rentrée dans de beaux locaux au lycée! 

511 élèves sont inscrits : 306 au collège (le niveau est plein), 205 au lycée dont 30 élèves en 1ère S. 

Le nombre d’inscrits en chinois est en baisse mais pour la première fois en 20 ans le groupe de 
germanistes de 5ème est composé de 22 élèves qui débutent l’année avec une nouvelle enseignante 
d’allemand. 

Pour permettre les finitions de travaux encore nécessaires, les cours du mercredi après midi se déroulent 
rue Renan. 

 

4) Travaux du lycée 
 

La visite qui a précédé le CA a permis à chacun d’apprécier la revalorisation des lieux. Les photos 
présentées dans la cantine disent l’ampleur du chantier. 
Elèves et équipes apprécient ce nouveau confort, les administrateurs présents se joignent à leur 
enthousiasme ! 

 

Tatiana Consiglio souligne le professionnalisme de l’architecte et des entreprises qui ont tenu des 
objectifs de réouverture très contraignants malgré les imprévus. 
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Le CA les remercie pour leur implication, ainsi que Nathalie Mercier et Tatiana Consiglio qui ont assuré la 
continuité des suivis de chantier. 
Aux vacances de Toussaint l’échéance de la première tranche de travaux est prévue : pose de trois 
fenêtre, décapage des rampes, finition des sols, pose des derniers luminaires. 

 

Le coût global affiné est toujours en chiffrage, les passages de SOCOTEC et de la commission de 
sécurité n’étant pas encore faits. Des informations plus précises pourront être communiquées au 
prochain CA.  
Le chiffre de juin : 1 508 109 euros TTC reste en référence, le financement de ce différentiel de 200 000 
euros par rapport au 1 300 000 euros validé au CA du 07/12/2018 sera commenté prochainement. 

 

5) Compte rendu de la visite de Charly Rossi en Roumanie 
 

Charly Rossi a participé en juillet en Roumanie au congrès du LIEN. : http://lelien2.org. 
Le Lien International d’Education Nouvelle. « Regroupe des associations constituées ou de simples 
mouvements qui mettent en place des pratiques d’éducation nouvelle. Il a été fondé à Genève en 
septembre 2001 ». 
Charly souhaitait prendre des contacts, faire connaître La Source qui n’est effectivement pas identifiée 
par ces représentants d’établissements, il tient à disposition de tous les informations qu’il a pu 
rassembler. 

 

6) Quelles suites donner aux derniers débats de juin et sous quelles formes : attendus de 
chacun des administrateurs 

 

Chacun est convaincu de la nécessité de faciliter et enrichir le dialogue avec l’APE et plus largement de 
tous les partenaires entre eux, nous sommes réunis par un objectif commun : faire vivre un 
environnement éducatif respectueux de l’éducation nouvelle. 

 

Des mises en place sont déjà en cours : 
Présentation plus claire du projet pédagogique aux réunions de rentrée 

 

Au niveau I 
- Poursuivre la réflexion engagée en dernière REI sur la coéducation 
- Ouvrir dans l’année un post conseil à tous les parents (à une heure réaliste 18/19h) en 
complément de la réunion de rentrée et faire le bilan de cette « formule » 

 

Aux niveaux II et III  
- « Doper le projet pédagogique » en travaillant par projet de classe ou de niveau 
- Développer une meilleure information direction/coordination parents et présidence APE 

 

Echange autour du Conseil Pédagogique. 
Le CP est régi par des statuts qui le rendent libre du choix de son sujet de recherche. Mais il ne 
semble pas répondre complètement aux besoins des parents (tels qu’apparus à travers les sujets 
de réflexion de l’APE). Faut-il modifier son fonctionnement ? Pourrait-il intégrer prochainement un 
des thèmes des travaux de l’APE ? 

 

Concrètement à court terme : 
- L’APE peut collecter les besoins des parents 
- Le livret d’accueil à destination des familles sera terminé cette année 
- Le livre « La Source Ecole de la confiance » doit être remis à chaque nouvel enseignant 
- Le rappel de la mise en ligne sur le site de « L’Apprenti Sourcier » peut être fait à tous 

 

Pour le prochain CA : 
Il est demandé à chaque administrateur de réfléchir au dernier point du CR du CA de juin (ch.3). 
« Se donner les moyens d’engager une relecture des fonctionnements sans surajouter de nouvelles 
instances. » 
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7) Informations et questions diverses 
 

Une interview de Tatiana Consiglio et Yves Herbel est à lire dans le numéro de septembre des « Cahiers 
Pédagogiques » consacrés aux « Ecoles autrement ». 
 
L’AFAS a été présentée aux enseignants à la réunion de pré rentrée. La question des critères de 
cooptation et du choix de représentativité des niveaux scolaires a été posée.  
 
 

 

Calendrier des CA 2018 / 2019 
Bureau  CA 

11/10/18  18/10/18 

29/11/18  06/12/18 

24/01/19  31/01/19 

21/02/19  14/03/19 

AG 21/03/2019 

16/05/2019  23/05/19 

13/06/19  20/06/19 

 
 

Prochaine réunion: 
Bureau : jeudi 11 octobre 2018 à 18h  CA jeudi 18 octobre 2018 à 20h 

 
Pour le Conseil d’Administration de La Source AEN 

Michèle Hervieu / Présidente 
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 La Source - Association d’Éducation Nouvelle 
CR du CA du 13 septembre 2018 

CR validé au CA du 18 octobre 2018 
Relevé de décisions et d’information 

 

Composition du Conseil d’Administration 2017/2018 
Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel 
AFAS : Hélène Beaufils (Trésorière de l’AFAS), Françoise Gros Lebecque, Michèle Hervieu (Présidente du CA AEN), Firouzeh 
Jallaud, Ingrid Leclercq (Trésorière de l’AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l’AFAS),  
APE : Sylvie Challier, Aurore de Fleurieu, Aude Landais, Lauren Vignat (Présidente de l’APE) 

Enseignants : Emilie Fischer, Christine Galié, Marion Stosser, 
Salariés AEN : Emilie Renaudin 
Elèves : Mila Broqué, Jonathan Kaluarachchige  
Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon  

Présents le 13 septembre 2018 
Yves Herbel, Tatiana Consiglio, Emilie Renaudin, Aurore de Fleurieu, Sylvie Challier, Aude Landais ; Lauren Vignat, 
Hélène Beaufils, Michèle Hervieu, Isabelle Perré, Charly Rossi, Emilie Fischer, Christine Galié, Marion Stosser,  
Mila Broque, Jonathan Kaluarachchige  

Excusés le 13 septembre 2018: 
Françoise Gros Lebecque, Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq, Jean-Louis Renard, Pierre Gentilhomme  
 

• Le CA se tient au lycée, où la première phase des travaux s’est terminée dans les temps prévus, la 
rentrée s’est déroulée normalement à la satisfaction de tous ! 
Visite des locaux et réunion au CDI. 

• Aurore de Fleurieu a prévenu les administrateurs qu’elle est présente pour la dernière fois au CA, 
une réorganisation personnelle et professionnelle ne lui laissera plus assez de disponibilité pour 
participer. 
Nous la remercions vivement pour son implication et les responsabilités qu’elle a prises en charge à 
différents postes de représentation de La Source au fil des années. 

 

1) Validation du CR du CA du 14 juin 2018 
 

Après quelques précisions, le CR du 14 juin 2018 est validé. 
 

2) Validation du calendrier des CA 2018/2019 
 

  Bureau  CA 

  11/10/18  18/10/18 

  29/11/18  06/12/18 

  24/01/19  31/01/19 

  21/02/19  14/03/19 

   AG 21/03/2019 

  16/05/2019  23/05/19 

  13/06/19  20/06/19 
 

3) Point sur la fin d’année 2017/18 et la rentrée 2018/19 
Fin d’année 2017/18 
100% de réussite au BAC.  

 

Rentrée 2018/2019 

Niveau I 

La classe de maternelle a fait peau neuve, un bel espace a été réorganisé. 
 

Une nouvelle enseignante est arrivée en CE2, un recrutement de toute dernière minute nécessité par un 
arrêt maladie. Un accompagnement par deux enseignantes est mis en place, la bienveillance des parents 
pour la période d’adaptation de cette enseignante est attendue. 

Un passage à temps partiel recompose les effectifs et permet l’intégration d’une enseignante qui a déjà 
effectué des remplacements les années précédentes. 

Effectif élèves cette année : 275 
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Niveau II et III 

Une belle rentrée dans de beaux locaux au lycée! 

511 élèves sont inscrits : 306 au collège (le niveau est plein), 205 au lycée dont 30 élèves en 1ère S. 

Le nombre d’inscrits en chinois est en baisse mais pour la première fois en 20 ans le groupe de 
germanistes de 5ème est composé de 22 élèves qui débutent l’année avec une nouvelle enseignante 
d’allemand. 

Pour permettre les finitions de travaux encore nécessaires, les cours du mercredi après midi se déroulent 
rue Renan. 

 

4) Travaux du lycée 
 

La visite qui a précédé le CA a permis à chacun d’apprécier la revalorisation des lieux. Les photos 
présentées dans la cantine disent l’ampleur du chantier. 
Elèves et équipes apprécient ce nouveau confort, les administrateurs présents se joignent à leur 
enthousiasme ! 

 

Tatiana Consiglio souligne le professionnalisme de l’architecte et des entreprises qui ont tenu des 
objectifs de réouverture très contraignants malgré les imprévus. 
Aux vacances de Toussaint l’échéance de la première tranche de travaux est prévue : pose de trois 
fenêtre, décapage des rampes, finition des sols, pose des derniers luminaires. 

 

5) Compte rendu de la visite de Charly Rossi en Roumanie 
 

Charly Rossi a participé en juillet en Roumanie au congrès du LIEN. : http://lelien2.org. 
Le Lien International d’Education Nouvelle. « Regroupe des associations constituées ou de simples 
mouvements qui mettent en place des pratiques d’éducation nouvelle. Il a été fondé à Genève en 
septembre 2001 ». 
Charly souhaitait prendre des contacts, faire connaître La Source qui n’est effectivement pas identifiée 
par ces représentants d’établissements, il tient à disposition de tous les informations qu’il a pu 
rassembler. 

 

6) Quelles suites donner aux derniers débats de juin et sous quelles formes : attendus de 
chacun des administrateurs 

 

Chacun est convaincu de la nécessité de faciliter et enrichir le dialogue avec l’APE et plus largement de 
tous les partenaires entre eux, nous sommes réunis par un objectif commun : faire vivre un 
environnement éducatif respectueux de l’éducation nouvelle. 

 

Des mises en place sont déjà en cours : 
Présentation plus claire du projet pédagogique aux réunions de rentrée 

 

Au niveau I 
- Poursuivre la réflexion engagée en dernière REI sur la coéducation 
- Ouvrir dans l’année un post conseil à tous les parents (à une heure réaliste 18/19h) en 
complément de la réunion de rentrée et faire le bilan de cette « formule » 

 

Aux niveaux II et III  
- « Doper le projet pédagogique » en travaillant par projet de classe ou de niveau 
- Développer une meilleure information direction/coordination parents et présidence APE 

 
7) Informations et questions diverses 

 

Une interview de Tatiana Consiglio et Yves Herbel est à lire dans le numéro de septembre des « Cahiers 
Pédagogiques » consacrés aux « Ecoles autrement ». 
 

 

Prochaine réunion: 
Bureau : jeudi 11 octobre 2018 à 18h  CA jeudi 18 octobre 2018 à 20h 

 
Pour le Conseil d’Administration de La Source AEN 

Michèle Hervieu / Présidente 
 


